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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 17,00 horas 
del día 25 de abril de 2023, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión 
ordinaria con la asistencia de los Sres/as. Concejales/as D. Juan Miguel Juandeaburre 
Ainciburu, Dª. Miren Oyarbide Lapazarán y Dª Ana Azanza Burusco, bajo la presidencia 
del Sr. alcalde D. José Irigaray Gil, actuando como Secretaria de la Corporación Doña 
Marisol Ezcurra Irure. Excusa su asistencia el concejal D. Mikel Gaztelu Alonso. 

1.- APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIÓN DE 19 DE DICIEMBRE DE 2022 Y 14 
DE ENERO, 16 DE FEBRERO Y 11 DE ABRIL DE 2023. 
La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar las actas de sesión de 19 de diciembre 
de 2022 y 14 de enero, 16 de febrero y 11 de abril de 2023. 
 
2.-CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA DESDE 1 6 DE 
DICIEMBRE DE 2022 A 20 DE ABRIL DE 2023. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray del contenido de las Resoluciones de Alcaldía desde el 16 
de diciembre de 2022 hasta el 20 de abril de 2023, que constan en el expediente de la 
sesión, dándose los miembros de la Corporación por enterados. 

3.- RATIFICACIÓN DE RESOLUCIÓN DE ESTRATEGIA CONTRA  LA 
DESPOBLACIÓN. 

La Corporación acuerda por unanimidad, ratificar la resolución de alcaldía 42/2023 de 
fecha 17 de febrero de 2023, que se transcribe a continuación: 

El ayuntamiento de Auritz/Burguete, entidad local enmarcada en el ámbito pirenaico, 
consciente de que la revisión de la Estrategia Territorial de Navarra que se está llevando 
a cabo es de gran importancia para el desarrollo de la estrategia de lucha contra la 
despoblación y reto demográfico, pues es la herramienta de la que depende gran parte 
de lo que pueda establecer la propia Estrategia contra la Despoblación, en tiempo y 
forma presentó una sugerencia a su revisión. En ella se pide una ley marco que contemple 
y atienda la despoblación, capaz de aportar al diseño de políticas públicas apropiadas 
para revertir estas realidades de varias zonas rurales de Navarra cuyo objetivo 
primordial es la cohesión y el equilibrio territorial. 

Aunque en el Pirineo se han tomado medidas e iniciativas para luchar contra la 
despoblación, está demostrado que no son suficientes por que la población sigue 
disminuyendo, por lo que hay que atajar este problema de una manera mucho más 
profunda, tanto a nivel social como económico. 

Teniendo como base los seis ámbitos plateados en el proceso de elaboración de la 
Estrategia contra la Despoblación, siendo conscientes de que el Pirineo es la zona más 
vulnerable a la despoblación y dada la gravedad que el fenómeno alcanza en el territorio  

SOLICITAMOS: 
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Sin demora y con la mayor de las celeridades en esta lucha contrarreloj, una Ley de 
Lucha contra la Despoblación contrastada y trabajada con las zonas rurales 
identificadas con esta problemática. 

Se habilite partida presupuestaria para el desarrollo de esta ley. 

4.- APROBACIÓN INICIAL DE PRESUPUESTO DE 2023. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que presenta el presupuesto preparado para el 
ejercicio de 2023 que asciende a 885.243,64 €, añade que el presupuesto es muy elevado 
para los balances que suele manejar esta institución pero que es una excepcionalidad ya 
que como consecuencia del Covid 19 se han generado los fondos Next Generation y a 
ello hay que añadir las obras del PIL (Plan de Infraestructuras locales) y que, dado el 
parón a causa de la pandemia, coinciden todas las inversiones durante los ejercicios 2023 
y 2024 mayoritariamente. Que se trata de inversiones que, por un lado, son necesarias 
para el municipio y por otro, se reciben en unas condiciones económicas tan buenas que 
exige por parte de la Corporación un esfuerzo y una apuesta por su ejecución y como 
ejemplos la de alumbrado público está subvencionada al 100% y es por ello que el 
Ayuntamiento una vez ejecutada acabará recibiendo la inversión prevista en esta última 
fase más 18.394,07 € invertidos con fondos propios en fases anteriores o la de mejora de 
la captación del agua desde el manantial de Girizu hasta el depósito que dada la sequía 
que se sufre a causa del cambio climático y la reducción de pérdidas por el estado de la 
actual canalización, garantizará el suministro de agua de calidad. Además, están las 
inversiones de PIL donde se incluyen el asfaltado de Kanaleburua y mejora del suelo del 
salón de plenos de esta casa, así como la adecuación de parte del piso del Secretario como 
oficinas. Añade que, al carecer de liquidez económica, para su financiación se requiere 
de ella previamente por lo que entiende que habrá que solicitar un préstamo o crédito y 
hacer las gestiones en el Departamento de Administración Local para conseguir la 
pertinente autorización. 

La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar inicialmente el presupuesto para 2023, 
trasladando el expediente a la Dirección General de Administración Local a los efectos 
oportunos. 

5.- APROBACIÓN INICIAL DE PLANTILLA ORGÁNICA.  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que el año pasado fuera de plazo se 
presentó un escrito por parte de Joseba Otano Villanueva en nombre de Administrazioan 
Euskaraz Taldea en la que requería perfiles lingüísticos según la legislación vigente. No 
se le respondió y pidió amparo al Defensor del Pueblo comprometiéndose la Alcaldía a 
que a posteriori se revisaría y corregiría la anomalía. Es por ello que se propone aprobar 
la plantilla de años anteriores, pero con la implantación de perfiles lingüísticos en las 
plazas de auxiliares administrativos.  
Teniendo en cuenta que su valoración puede ser acreditada por titulación o por otros 
modos por lo que propone añadir un párrafo en la plantilla de ambas plazas en el que 
conste: Perfil lingüístico de Euskara. Mérito 10%. 
En relación a las plazas de empleados de servicios múltiples considera que dada la grave 
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situación demográfica que tiene el municipio (242 habitantes), la incertidumbre del mapa 
local, La edad de las personas que ocupan los puestos y la delicada situación 
económica de la entidad local considera insostenible la situación y propone no 
modificarlas ya que se amortizarán a medida que vayan quedando vacantes. En su 
momento habrá que pensar otra fórmula para garantizar los servicios.  
Respecto al puesto de Secretaría se trata de una de las plazas que el Departamento de 
Administración Local y Despoblación va a consolidar en el proceso de estabilización 
abierto de plazas vacantes del puesto de Secretaría de las entidades locales de Navarra, 
conforme a las previsiones contenidas en la Ley Foral 16/2022, de 30 de mayo, de 
medidas urgentes para la reducción de la temporalidad en los puestos de trabajo 
reservados a funcionarios con habilitación de la Comunidad Foral de Navarra y en la Ley 
Foral 6/1990, de 2 de julio, de la Administración Local de Navarra. En esa relación de 
plazas de secretaría no es preceptivo, aunque si puntuable, el conocimiento de Euskara 
para la de la Agrupación de ayuntamientos de Erro/Erroibar, Auritz/Burguete y 
Orreaga/Roncesvalles. En la actualidad las competencias de las plazas de Secretaría son 
del mencionado Departamento, no de las entidades locales, pero propone remitir a la 
Agrupación de la que depende la Secretaría y es su competencia la posibilidad de darle 
un perfil lingüístico. 
La Corporación acuerda por unanimidad, 

1.) Aprobar la Plantilla orgánica para 2023 incorporando en las plazas de auxiliar 
administrativo el punto Perfil lingüístico de Euskara. Mérito 10% 

2.) Remitir a la Agrupación de ayuntamientos de Erro/Erroibar, Auritz/Burguete y 
Orreaga/Roncesvalles la posibilidad de incorporar perfil lingüístico en la plaza de 
secretaría. 

6.- APROBACIÓN FECHA CONVOCATORIA DE BATZARRE DE 
PRESUPUESTOS Y CUENTAS. 
La Corporación acuerda por unanimidad, dado la proximidad de las elecciones 
municipales y la no disponibilidad de las cuentas del ejercicio 2022 dejar pendiente la 
fecha del batzarre de cuentas y presupuestos hasta tener las cuentas y una vez 
transcurridas las elecciones. 
 
7.- PROPUESTA DE CALENDARIO DE FIESTAS LOCALES. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que al respecto del calendario y en concreto con 
la Feria de Septiembre propone como acto central la presentación de un catálogo que 
recoja una selección de las grabaciones cinematográficas en que la villa ha sido escenario 
o protagonista como por ejemplo la grabación de la inauguración del frontón Josta-Leku 
en 1950, la de la película Embajadores en el Infierno filmada en 1956 o el reportaje 
grabado por RTVE a finales de los sesenta que se emitió en el programa Teleclub cuyo 
presentador era Alfredo Amestoy.  
La Corporación acuerda por unanimidad aprobar la propuesta del Sr. Alcalde para el acto 
central de la Feria de Septiembre y el calendario de fiestas locales que queda plasmado a 
continuación. 
 -Carnaval (ya celebrado)                          11 de febrero 
 -Feria de Primavera o Santa Cruz              7 de mayo 
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 -Fiestas patronales de San Juan                22, 23, 24, 25 y 26 de junio 
 -Feria de Artesanía                                   15 de agosto 
 -Feria de Septiembre                                24 de septiembre 
 -San Nicolás                                               6 de diciembre. 
 
8.- APROBACIÓN DE PLIEGO DE CONDICIONES OBRAS DE CA PTACIÓN 
DE AGUA. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que estudiados los problemas de captación de agua que 
tiene la Villa el ingeniero Sr. Infante realizó una memoria valorada para presentar a 
fondos Next Generation para mejorar el suministro desde el manantial de Girizu hasta el 
depósito. A su parecer es una obra incuestionable dada la sequía que se sufre a causa del 
cambio climático y las pérdidas por el estado de la actual canalización, por lo que se debe 
trabajar por garantizar el suministro de agua de calidad sin demora. La inversión asciende 
a 91.080 € recibiendo una subvención de 60.218 €. Estando el ingeniero trabajando ya en 
el proyecto procede aprobar el pliego de condiciones para su licitación lo antes posible. 
Toma la palabra la concejala Sra. Azanza que añade que con esta obra se eliminará la 
conducción de agua por tuberías de amianto por lo que se evitará además un riesgo para 
la salud. 
La Corporación acuerda por unanimidad aprobar el pliego de condiciones obrante en el 
expediente para las obras de captación de agua, procediendo a su publicación en el Portal 
de Contratación de Navarra y Plataforma Plena. 
 
9.- ACUERDO RELATIVO A COMPROMISOS RELACIONADOS CON  LAS 
AYUDAS PARA LA MEJORA DE LA COMPETITIVIDAD Y DE 
DINAMAMIZACIÓN DEL PATRIMONIO HISTÓRICO CON USO TUR ÍSTICO 
DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA, COMERCIO Y TURISMO DEL  
GOBIERNO DE ESPAÑA. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que tras la publicación de los 
formularios de la convocatoria en el BOE del 12 de abril ha mantenido reuniones con el 
arquitecto Fernando Martínez y con Iñaki Cortés de Kaizen para la presentación del 
proyecto que debe ser antes del 12 de mayo cuyas obras si es que se recibe la ayuda se 
han calendarizado para 2024 y 2025. Que uno de los formularios a completar requiere la 
toma por parte del Ayuntamiento de ciertos compromisos que garanticen el proyecto. Es 
por ello que la Corporación acuerda: 
En relación con el proyecto de “Recuperación del legado histórico del recinto amurallado 
de Auritz/Burguete a través de la consolidación de parte de su perímetro”, a presentar a 
Programa de mejora de la competitividad y de dinamización del Patrimonio Histórico con 
uso turístico y se procede a su convocatoria correspondiente al ejercicio 2022, en el marco 
del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, se ACUERDA  

1. Garantizar expresamente la conservación y el mantenimiento tanto de los bienes 
inmuebles objeto de actuación y los elementos interpretativos, comunicativos y 
divulgativos como de la dinamización turística asociada, una vez materializado el 
proyecto. 
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2. Garantiza expresamente que las actuaciones previstas van a promover y generar 
cultura y cohesión social a su finalización. 

3. Destinar los bienes inmuebles incluidos en el proyecto al uso turístico por un 
periodo de al menos 10 años desde la resolución de concesión de la ayuda. 

10.- RESOLUCIÓN DE ALEGACIONES A APROBACIÓN INICIAL  DE 
MODIFICACIÓN DE ORDENANZA REGULADORA DE USO DE CAMI NOS 
RÚSTICOS DE ACCESOS A FINCAS, CALLES URBANAS Y 
ESTACIONAMIENTO Y AUTOCARAVANAS.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray que dentro del plazo establecido se han presentado dos 
alegaciones a la modificación aprobada inicialmente. La primera por Fermín Azpiroz 
Pérez en la que indica que no es correcta la discriminación por el tipo de vehículo que es, 
informando que se puede limitar por otras causas, pero no por el tipo de vehículo. Al 
respecto expone que aun teniendo razón no es el punto a modificar ya que se trata de fijar 
tarifas de sanciones por lo que propone rechazar la alegación comprometiéndose el 
Ayuntamiento a revisar la ordenanza, donde se tendrá en cuenta la propuesta del Sr. 
Azpiroz. 
La segunda alegación es presentada por Manuel David Aponte Expósito en 
representación de la asociación La Peka de Málaga en la que solicita la inclusión de un 
nuevo artículo que permita separar la caravana del vehículo tractor. Al no tratarse del 
artículo objeto de modificación propone su desestimación e igual que en el caso anterior 
estudiar a futuro la aportación propuesta. 
La Corporación por unanimidad acuerda: 

1.) Desestimar la alegación presentada por Fermín Azpiroz Pérez por no ser objeto lo 
propuesto en ella con el punto de la modificación. 

2.) Desestimar la alegación presentada por Manuel David Aponte Expósito en 
representación de la asociación La Peka por no ser objeto lo propuesto en ella con 
el punto de la modificación. 

3.) Comunicar a ambos que sus propuestas serán estudiadas y tenidas en cuenta en 
una futura revisión de la Ordenanza. 
 

11.- CONTESTACIÓN ESCRITO DE IÑAKI CILVETI LECUMBER RI. 
Da lectura el alcalde Sr. Irigaray al recurso de reposición presentado en plazo por Iñaki 
Cilveti Lecumberri contra el acuerdo tomado en sesión de 19 de diciembre de 2022 en 
base a las siguientes alegaciones: 

Primera. En primer lugar, he de decir que no se me ha contestado respecto a mi solicitud 
de reunión, por lo que mediante el presente escrito reitero dicha solicitud de reunión. 

Segunda. Manifiesto mi disconformidad con que no sea personal del propio 
Ayuntamiento quien realice los arreglos solicitados o la empresa que habitualmente 
realiza este tipo de trabajos para el Ayuntamiento ya que entiendo que debe ser personal 
cualificado quien realice dicha labor para que una vez realizada el Ayuntamiento de 
Burguete pueda, en su caso, manifestar su conformidad con lo realizado y así también 
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poder requerir la utilización de material adecuado para ello o su corrección en caso de 
que no sea satisfactorio.  

Tercera. Así mismo, entiendo que la superficie que se me ha dejado no reúne las 
condiciones para que pueda realizar una siembra de forma adecuada y con la posibilidad 
de aprovechamiento normal ya que los trabajos de arada no se han ejecutado en tiempo 
y de forma tal que pueda destinarse la superficie de que se trata al cultivo habitual de la 
zona. Ese Ayuntamiento debe ser quien vele por el buen aprovechamiento de los terrenos 
comunales y la buena gestión de los mismos evitando todo tipo de conflicto entre 
particulares, así como que estos dispongan de facultades que no les corresponden siendo 
deber de ese Ayuntamiento. El Ayuntamiento requirió al recurrente en la persona del Sr. 
Teniente de Alcalde, la designación de la zona que iba a dejar para patatas en 
cumplimiento del compromiso en su día adquirido por todos los beneficiarios y por tanto 
debe ser ese Ayuntamiento quien supervise a la otra parte en cuestión para que cumpla 
con su compromiso. 

Solicita que se estime el recurso interpuesto y por ello se acepte la solicitud de Reunión, 
se proceda por ese Ayutamiento a realizar el arreglo de las cercasadjudicando el mismo 
a personal cualificado, se proceda a comprobar mediante algún tipo de informe o escrito 
si se ha utilizado algún producto quimico en el cultivo anterior de la superficie que pueda 
perjudicar  la siembra a realizar por el compareciente-recurrente e igualmente se 
reconsidere si se ha devuelto la superficie por el beneficiario anterior en las condiciones 
que lo ha hecho al resto de beneficiarios y las posibles formas de compensar el 
inadecuado proceder. 

El alcalde Sr. Irigaray en contestación a las alegaciones formuladas por el Sr. Cilveti 
Lecumberri, da lectura al siguiente texto que se transcribe a continuación, proponiendo 
su aprobación. 

- Sobre la reparación de los cierres, decir que Carlos Leache Arrese ha procedido a la 
reparación de los desperfectos y miembros de la Corporación han verificado los trabajos 
efectuados. Además, no se admite la petición de que el trabajo fuera hecho por el personal 
del Ayuntamiento o se adjudicara a la empresa que habitualmente hace este tipo de obras 
por considerar que el repaso lo debía hacer Carlos Leache Arrese y por entender que no 
era necesario una cualificación para tales trabajos. En cuanto a la solicitud de reunión, 
esta corporación no la ha considerado necesaria puesto que ya se mantuvo una reunión 
anteriormente en donde se expusieron los puntos de vista al respecto. 

- Respecto a la comprobación de que los productos ensayados en 2022 no afectan a 
siembras futuras, existe la resolución 47/2022 de 7 de junio del director del servicio de 
Agricultura que lo autoriza a AGRICULTURA Y ENSAYOS S. L. a su realización con 
el código1/22/AIB-22-77-A01 y a la exención de la destrucción de cosecha de patata 
porque se entiende que no tiene efectos posteriores en las siembras a realizar por el 
recurrente. 
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- En lo referente a si el beneficiario Carlos Leache Arrese, ha devuelto el terreno en las 
mismas condiciones que lo ha hecho a otros y si se estima posibles formas de compensar 
el inadecuado proceder según su parecer, el Ayuntamiento responde que el proceder de 
la devolución debe ser resuelto entre ellos dos con los acuerdos a que lleguen, como así 
se ha hecho hasta ahora entre los protagonistas de la “rueda” sin involucrar a la 
institución. 

La Corporación acuerda por unanimidad: 

1º.- Aprobar el texto propuesto, desestimando las alegaciones formuladas por el Sr. 
Cilveti Lecumberri. 

2º.- Trasladar el acuerdo al recurrente para su conocimiento y efectos oportunos. 

12.- CONTESTACIÓN ESCRITO DE CARLOS LEACHE ARRESE.  
Da lectura el alcalde Sr. Irigaray del escrito presentado por Carlos Leache Arrese y que 
expone: 
Que en sesión de 14 de noviembre de 2022 el Ayuntamiento acordó por unanimidad 
girarme un recibo por las 3,5 hectáreas trabajadas este año correspondiente a la cesión 
de la rueda que ha tocado hacer a Iñaki Cilveti Lecumberri. 

Recibido el traslado del acuerdo el 16 de marzo de 2023, por lo que en tiempo y forma 
presentó el correspondiente pliego de descargo o recurso de reposición. 

MOTIVOS: 

En primer lugar, no entiendo como si el adjudicatario del terreno es un titular, el 
Ayuntamiento tome un acuerdo de girar a un tercero el importe del canon de 
aprovechamientos comunales. 

En el año 2018 se celebró una reunión entre ganaderos y Ayuntamiento donde se acordó 
hacer la “rueda” para evitar un nuevo reparto de los comunales. Acepté aun sabiendo 
que teniendo derecho a más tierra que la que se me daba era la manera de evitar perjuicio 
al resto de adjudicatarios ya que entonces se decidió hacer la “rueda” y no realizar un 
nuevo reparto del terreno comunal que es lo que correspondía. En aquel año comenzaron 
las cesiones anuales de 3,5 hectáreas por adjudicatario y cada año iban a ser tres los 
que cedieran, es decir al año tenía derecho a la explotación de 10,5 hectáreas, cifra muy 
lejos de la que me correspondía y de la que tengo concedida a día de hoy. Lo cierto es 
que todos los implicados aceptamos. Desconozco si se levantó acta de la decisión, pero 
cualquiera de los que disfrutan del aprovechamiento en la actualidad lo puede 
corroborar y a los hechos me remito pues todas las cesiones se han hecho si problema 
hasta la actual con Iñaki Cilveti. 

Entiendo que aquella merma de disfrute de comunal se compensaba con el pago por parte 
de cesionario de el canon de comunal y creo que así lo entendieron todos hasta la actual 
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situación. Nadie hasta la actualidad ha cuestionado el pago correspondiente a la cesión 
de la “rueda”  

Por todo ello, 

SOLICITO: 

La revocación del acuerdo tomado por la Corporación en sesión de 14 de noviembre 
respecto a imputarme el pago anual de las hectáreas que me corresponden por la 
“rueda” y la toma de uno nuevo que corresponda en justicia a la excepcionalidad de la 
“rueda” acordada en 2018 por todas las partes implicadas. 

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray diciendo que a su parecer las argumentaciones 
planteadas por Carlos Leache Arrese son válidas y justifican el no pago de esa superficie, 
pero entiende también los argumentos de Iñaki Cilveti Lecumberri. Critica la actuación 
del Ayuntamiento con el tema de la “Rueda” ya que lo que se debía haber hecho en 2016 
era un nuevo reparto de pastizales comunales que hubo que hacerlo en 2021, retrasado en 
esta legislatura por la pandemia y si decidieron hacer todas las partes la dichosa “rueda”, 
por lo menos se debía haber reflejado en un documento las condiciones de la cesión. No 
habiendo documento alguno y considerando que se trata de una errónea actuación del 
Ayuntamiento, propone no cobrar esa superficie a ninguno de los dos implicados. 

Toma la palabra la concejala Sr. Azanza que, a su parecer el ayuntamiento en lo que 
respecta al acuerdo adoptado en esta legislatura ha actuado correctamente y habiendo 
disfrutado Carlos Leache Arrese durante ese año de esa superficie es él quien tiene que 
pagar y piensa que se puede crear un precedente peligroso. De la misma opinión es el 
concejal Sr. Juandeaburre. 

La concejala Sra. Oyarbide tiene dudas de si se puede cobrar un aprovechamiento a una 
persona que no lo tiene adjudicado y plantea una duda jurídica. 

Debatido el asunto se propone votar sobre el no cobro de esa superficie a ninguno de los 
dos interesados con el siguiente resultado. 

Dos votos a favor (Sr. Irigaray y Sra. Oyarbide) y dos en contra (Sr. Juandeaburre y Sra. 
Azanza). Habiendo un empate se procede a una segunda votación con el mismo resultado. 

Actúa el Sr. Alcalde con su voto de calidad desbloqueando el asunto, por lo que la 
Corporación acuerda con tres votos a favor (Sr. Irigaray y Sra. Oyarbide) y dos en contra 
(Sr. Juandeaburre y Sra. Azanza). 

Admitir el recurso de Carlos Leache Arrese y eximir del pago de esa superficie en 2022 
a los dos interesados, Sr. Leache y Sr. Cilveti. 
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13.- CONTESTACIÓN SOLICITUD FERMÍN SENOSIAIN DUFUR.   

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que da cuenta de la solicitud de Fermín Senosiain 
Dufur para pastar de mayo a septiembre 35 cabras en los comunales de Atalozti, 
Menditxuri y Lindus. Informa que se puso en contacto con el guarderío forestal y personal 
de la Dirección de Montes y le dijeron que para ello se necesita el permiso del 
Ayuntamiento y el del Gobierno de Navarra, estando el primero supeditado por el 
segundo y que para conseguir el segundo se debe presentar plan de control y manejo por 
el interesado. Respecto al permiso preceptivo del Ayuntamiento, según dicta la ordenanza 
reguladora de aprovechamientos comunales aprobada en 2018 en sus artículos 31 y 39 A 
no se permite el pastoreo de ganado caprino en la zona por lo que en la actualidad no se 
puede conceder la autorización solicitada. 

La Corporación acuerda por unanimidad desestimar la solicitud de Fermín Senosiain 
Dufur. 
 
14.- TRASPASO ADJUDICACIÓN PASTOS EN FAVOR DE ANA URTASUN 
BEAUMONT.  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de que Pedro Urtasun Erro ha 
traspasado la explotación ganadera que tenía a nombre de Ana Urtasun Beaumont, la cual 
ha formulado la instancia que obra en el expediente para el traspaso de los pastizales 
comunales adjudicados. Por ello y comprobado que cumple con los requisitos exigidos, 
La Corporación acuerda por unanimidad traspasar los pastos adjudicados a Pedro Urtasun 
Erro en favor de Ana Urtasun Beaumont con todos los derechos y obligaciones que tenían 
por el periodo de tiempo que queda desde la adjudicación de 2021. 
 
15.- MOCIÓN PRESENTADA POR LOS AYUNTAMIENTOS DE PUE YO/PUIO 
Y GARÍNOAIN REFERENTE AL PROCESO DE EXPROPIACIONES DE 
PARCELAS COMUNALES DE AMBOS AYUNTAMIENTOS POR LA OB RA 
“PROYECTO DE PLATAFORMA DEL CORREDOR CANTÁBRICO-
MEDITERRÁNEO DE ALTA VELOCIDAD. TRAMO: TAFALLA- CAM PANAS 
(NAVARRA)  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que expone una moción presentada por los 
ayuntamientos de Pueyo/Puio y Garínoain sobre la expropiación de terrenos comunales 
para construcción del tren de alta velocidad. Que además de estos municipios son 
afectados también Tafalla, Barásoain, Tirapu, Tiebas-Muru Artederreta y Biurrun Olcoz 
Que en la moción presentada no se debate sobre el posicionamiento respecto a la 
infraestructura en sí, sino por la expropiación de terrenos comunales para vertederos con 
las consecuencias medioambientales y económicas que conllevan. Además, solicitan que 
en vez de la expropiación se utilice la figura de ocupación temporal para que a futuro esos 
terrenos se reviertan al comunal de los respectivos pueblos.  
Tras debatir el asunto la Corporación acuerda por unanimidad aprobar los siguientes 
puntos. 
1.) Consideramos imprescindible que ADIF, respete el principio de intervención mínima 

en la propiedad comunal de estos municipios, y en aplicación del artículo 15 de la 
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Ley de Expropiación Forzosa, adquiera y ocupe los bienes que sean estrictamente 
indispensables para el fin de la expropiación. 

2.) Consideramos imprescindible que ADIF, contemple la figura de la ocupación 
temporal de los bienes comunales y no la expropiación, con el fin de que la vecindad 
de los municipios afectados pueda seguir aprovechando el comunal para lo que la 
obra deberá contemplar que dichos terrenos queden en condiciones óptimas para su 
uso tal y como los conocemos. 

 
3.) Trasladar a los Ayuntamientos de Pueyo/Puio y Garínoain el acuerdo adoptado para 

su conocimiento y efectos oportunos. 
 

Fuera del orden del día, se acuerda por unanimidad tratar el siguiente punto: 
 
SOLICITUD A LA CONVOCATORIA DE AYUDAS A ENTIDADES L OCALES 
DE NAVARRA PARA LA REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES EN MA TERIA 
DE MEMORIA, VÍCTIMAS, DERECHOS HUMANOS, EDUCACIÓN P ARA LA 
PAZ Y CONVIVENCIA PARA EL AÑO 2023 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que explica la convocatoria de ayudas a entidades 
locales de Navarra para la realización de actividades en materia de memoria, víctimas, 
derechos humanos, educación para la paz y convivencia para el año 2023. Habiendo 
trabajado con anterioridad este tema, propuso a Begoña Munárriz Guezala que preparase 
un boceto para un memorial en reconocimiento de las víctimas de la Guerra de 1936, a 
instalar en lo que fue el antiguo cementerio civil del municipio hasta 1979, lugar donde 
posiblemente fue enterrada la mujer asesinada en Oiarburu acusada de espía el 12 de 
agosto de 1936.  
La propuesta de la Sra. Munarriz, consiste, aprovechando el resto del muro que queda del 
mencionado cementerio, en una construir una plataforma donde se colocarían dos piedras; 
una procedente de la cárcel de Pamplona y otra, de la cárcel de esta Villa, lugares de 
donde salieron por última vez algunas de las personas asesinadas, y sobre ellas una 
alegoría. 
El coste de la propuesta planteada y de las acciones a realizar alrededor del memorial 
ascienden a 6.493,00 euros más IVA. 
Estando todos conforme, se acuerda por unanimidad: 
1º.- Aprobar la propuesta formulada por el alcalde Sr. Irigaray con un coste de 6.493,00 
euros. 
2º.- Presentar solicitud a la convocatoria de ayudas a entidades locales de Navarra para la 
realización de actividades en materia de memoria, víctimas, derechos humanos, 
educación para la paz y convivencia para el año 2023, por importe de 6.493,00 euros.     

 
16.- INFORMACION VARIA. 
Colaboración con el servicio de farmacia. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que el pasado 21 de febrero se firmó un convenio con el 
Colegio Oficial de Farmacéuticos para ofrecer un programa para la mejora del uso de la 
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medicación mediante preparación de SPD con el fin de mejorar el uso y la eficiencia de 
la medicación. 
La Corporación se da por enterada. 
Contratación de técnico de igualdad. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que dentro de las acciones del Plan del Pirineo se propuso 
la contratación por parte de los ayuntamientos de una persona para trabajar como técnico 
de igualdad pero que debatido el asunto entre los miembros de la Corporación se acordó 
no adherirse a esta contratación por la coyuntura económica del ayuntamiento y por 
considerar que ese trabajo se puede hacer con personal de la Mancomunidad Auñamendi 
o a través del Gobierno de Navarra. 
La Corporación se da por enterada. 
Consolidación de restos del yacimiento de Zaldua. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que por parte de la Sección de Arqueología se han llevado 
a cabo acciones encaminadas a consolidar parte de los restos del yacimiento de Zaldua. 
La Corporación se da por enterada. 
Parque multigeneracional. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que se presentó el proyecto a la convocatoria de la Agenda 
2030 pero que no ha obtenido financiación por falta de partida presupuestaria. Añade que 
los escolares de Auritz/Burguete le solicitaron una reunión que se celebró el pasado 6 de 
abril donde le expusieron su demanda de mejoras y en la que se les presentó el proyecto. 
La Corporación se da por enterada. 
Recolocación de la puerta de la cárcel de Pamplona. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que el pasado 10 de febrero quedó instalada como referente 
de la memoria histórica en el solar de la antigua cárcel, la puerta por donde fueron sacados 
para asesinarlos en Valcardera el 23 de agosto de 1936, Evaristo Pérez Luquin y 
Constantino Eguía Olaechea ambos relacionados con esta villa. 
La Corporación se da por enterada. 
Arrendamiento de Bar Frontón  
Informa el alcalde Sr. Irigaray que desde el 1 de abril se ha arrendado el bar a Patricia 
Villafranqui Sanchez y Diana Ramírez Villafranqui con las cláusulas y condiciones que 
figuran en el pliego. 
La Corporación se da por enterada. 
Convocatoria de subvención del Plan del Pirineo. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que junto a los ayuntamientos de Luzaide/Valcarlos, 
Orreaga/Roncesvalles y Erroibar/Valle de Erro se presentó el proyecto de turismo virtual 
trabajado ya anteriormente pero que tampoco ha obtenido ayuda en esta convocatoria. 
La Corporación se da por enterada. 
Problemas con la nieve. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que tras la nevada caída en enero la casa de cultura tuvo 
problemas por hielos en la caldera y por filtraciones por el tejado en el deshielo. 
La Corporación se da por enterada. 
Hectáreas para certificación PAC. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que a finales de febrero se tuvo conocimiento de la 
reducción de alrededor de 20 hectáreas para la certificación de la PAC. Que junto con 
varios ayuntamientos se tuvo una reunión con la Consejera de Desarrollo Rural y el 
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Director de Agricultura el pasado 9 de marzo y estudiado el tema con el Sr. Izco se 
presentaron dos alegaciones que han sido admitidas pasando de las 302,88 iniciales a las 
325,72 finales. No obstante, a futuro se deben plantear acciones de desbroce para 
recuperar superficie de pasto  
La Corporación se da por enterada. 
Reunión con los ganaderos. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que el pasado 13 de abril se mantuvo una reunión con los 
ganaderos donde se debatió sobre la necesidad de un muladar que junto con el guarderío 
se planteaba ubicar en Berrotxipi transmitiendo que no lo veían necesario por lo que ese 
tema queda en suspenso, se informó del tema de la PAC, se fijaron las fechas del auzolan 
para el 29 de abril y de la marca de ganado para el 13 de mayo y se habló del problema 
de mantenimiento de la fosa séptica del polígono de Antsobi. 
La Corporación se da por enterada. 
Rueda de Carlos Leache Arrese. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que este año no se van a realizar las últimas cesiones 
correspondientes a la rueda y que tocaba a Javier Urrutia Ibáñez y Pedro Urtasun Erro por 
lo que quedarán pendiente para otro año y que se verán obligados de cumplir el 
compromiso Javier Urrutia Ibáñez y Ana Urtasun Beaumont. 
La Corporación se da por enterada 
Marcación de lote de madera. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que se ha procedido al marcaje del lote anual 
correspondiente en Antsobi y que con conocimiento de la Alcaldía se han respetado las 
hayas que quedan dentro de la estación del Ministerio de Medio Ambiente, no afectando 
apenas en el precio del lote.   
La Corporación se da por enterada. 
Asamblea de la Mesa del Pirineo y jornadas de emprendimiento. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que el pasado 1 de marzo tuvo lugar en Otsagabia la 
asamblea de la Mesa del Pirineo donde desde el territorio se transmitió la necesidad de la 
elaboración de una ley de lucha contra la despoblación. Así mismo informa de la 
celebración de las jornadas de emprendimiento celebradas el 24, 25 y 26 de marzo en 
Otsagabia, Roncal y Nagore. 
La Corporación se da por enterada. 
Alumnos de prácticas del instituto agroforestal y de la Universidad de Navarra. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que tras la firma del correspondiente convenio con el 
instituto de agroforestal Haizea Barberena Lerindegui está realizando las prácticas 
forestales correspondientes en el Ayuntamiento. Añade que habiendo tenido 
conocimiento vía FNMC de la posibilidad de que alumnos de la Universidad de Navarra 
realicen prácticas en los ayuntamientos ha solicitado uno con perfil de arquitectura para 
realizar memorias valoradas sobre la eficiencia energética y reforma de la casa de cultura, 
recuperación del molino, consolidación ruinas de las bordas de Arrobi, reubicación de la 
puerta de Orbaiz, etc. 
La Corporación se da por enterada. 
Reconocimiento de mugas con Aurizberri/Espinal. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray que va a proponer al Presidente del Concejo Sr. Landabere 
antes de la finalización de la legislatura la realización del reconocimiento.  
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correspondiendo en esta edición según la costumbre que la comida de hermandad sea en 
esta villa a cargo de los fondos de Aurizberri/Espinal. 
La Corporación se da por enterada. 
 
17.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
No se formulan. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:30 h. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
 

Aurizko Udaletxean, 2023ko apirilaren 25ean, 17:00etan, Udala bildu zen bilkura arrunta 
egiteko. Bertaratuak: Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu, Miren Oyarbide Lapazaran 
eta Ana Azanza Burusco, bilkuraburu alkatea, Jose Irigaray Gil izan zen eta idazkaria, 
udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure. Mikel Gaztelu Alonso zinegotziak etortzerik ez 
duela jakinarazi du. 

1.- 2022ko ABENDUAREN 19ko eta 2023ko URTARRILAREN 14ko, 
OTSAILAREN 16ko ETA APIRILAREN 11ko BILKUREN AKTEN ONESPENA 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2022ko abenduaren 19ko eta 2023ko urtarrilaren 14ko, 
otsailaren 16ko eta apirilaren 11ko bilkuretako aktak onartzea. 
 
2.- 2022ko ABENDUAREN 16tik 2023ko APIRILAREN 20a ARTE ALKATEAK 
EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Irigaray alkateak 2022ko abenduaren 16tik 2023ko apirilaren 20ra eman dituen 
ebazpenen gaineko informazioa eman du, horiek bilkurako espedientean daude eta 
udalkide guztiak jakitun dira. 

3.- DESPOPULAZIOAREN AURKAKO ESTRATEGIARI BURUZKO 
EBAZPENA BERRESTEA 

Udalbatzak erabaki du aho batez 2023ko otsailaren 17ko 42/2023 ebazpena berrestea. 
Hona hemen: 

 Aurizko Udalak,  Pirinioetako eremuan kokatutako tokiko erakundeak, jakinik gauzatzen 
ari den Nafarroako Lurralde Estrategiaren berrikuspena oso garrantzitsua dela 
despopulazioari eta erronka demografikoari aurre egiteko estrategia garatzeko, izan ere, 
tresna horren mende dago, hein handi batean, Despopulazioaren aurkako Estrategiak 
berak ezar dezakeena, denboran eta forman, iradokizun bat aurkeztu zuen hura 
berrikusteko. Bertan, despopulazioa aintzat hartu eta kontuan hartuko duen esparru-lege 
bat eskatzen da, Nafarroako hainbat landa-eremutako errealitate horiek iraultzeko 
politika publiko egokien diseinuari ekarpena egiteko gai izango dena. 

Pirinioetan despopulazioari aurre egiteko neurriak eta ekimenak hartu badira ere, 
frogatuta dago ez direla nahikoak, populazioak behera egiten jarraitzen duelako, eta, 



14 

 

beraz, arazo hori askoz sakonago konpondu behar da, bai maila sozialean zein 
ekonomikoan. 

Despopulazioaren aurkako Estrategia egiteko prozesuan planteatutako sei eremuak 
oinarri hartuta, Pirinioak despopulazioarekiko eremu kalteberena dela jakitun izanik, eta 
fenomenoak lurraldean duen larritasuna kontuan hartuta.  

ESKATZEN DUGU: 

Atzerapenik gabe, eta erlojuaren kontrako borroka horretan ahalik eta arintasun 
handienarekin, Despopulazioari Aurre Egiteko Legea, arazo horrekin identifikatutako 
landa-eremuekin kontrastatua eta landua. 

Lege hori garatzeko aurrekontu-partida gaitzea. 

4.- 2023KO AURREKONTUAREN HASIERAKO ONESPENA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta 2023ko ekitaldirako prestatutako aurrekontua 
aurkeztu du: 885.243,64 €. Gaineratu du aurrekontua oso handia dela erakunde horrek 
erabili ohi dituen balantzeetarako, baina salbuespen bat dela; izan ere, Covid 19aren 
ondorioz, Next Generation funtsak sortu dira, eta horri gehitu behar zaizkio Tokiko 
Azpiegituren Planeko obrak, eta, pandemiaren ondoriozko geldialdia dela eta, inbertsio 
guztiak bat datoz 2023ko eta 2024ko ekitaldietan. Taulan azaldutako inbertsioak direla, 
eta, alde batetik, udalerriarentzat beharrezkoak direla, eta, bestetik, hain baldintza 
ekonomiko onetan jasotzen direla, ezen Korporazioaren aldetik hori gauzatzeko ahalegina 
eta apustua eskatzen baitu. Adibide gisa, argiteria publikoarena % 100eko dirulaguntza 
dago, eta, horregatik, Udalak, obra egin ondoren, azken fase horretan aurreikusitako 
inbertsioa gehi aurreko faseetan funts propioekin inbertitutako 18.394,07 € jasoko ditu; 
edo Girizuko iturburutik ur-hargunea hobetzeko inbertsioa ur-biltegiraino, klima-
aldaketaren ondorioz jasaten ari den lehortea dela eta ezinbestekoa baita, eta horrek 
dakarren galeren murrizketarekin batera, egungo kanalizazioaren egoera oso eskasa 
denez, kalitatezko uraren hornidura bermatuko du. Hortaz gain, TAPeko inbertsioak 
daude, eta horietan Kanaleburuako zolaketa, udaletxeko bilkura aretoaren zola hobetzea 
eta idazkariaren pisuko zati bat bulegoetarako egokitzea sartu dira. Gaineratu du Udalak 
ez duela likidezia ekonomikorik, eta, hura finantzatzeko, aldez aurretik behar dela; beraz, 
epe luzerako mailegu edo kreditu bat eskatu behar dela uste du, eta Toki Administrazioko 
Departamentuan egin beharreko kudeaketak egin behar direla dagokion baimena lortzeko. 

Udalbatzak erabaki du aho batez 2023ko aurrekontua hasiera batean onartzea eta txostena 
Tokiko Administrazioaren Zuzendaritza Nagusira igortzea. 

5.- PLANTILLA ORGANIKOA. HASIERAKO ONESPENA.  
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du iaz, epez kanpo, Aurizko plantilla 
organikoari buruzko idazki bat aurkeztu zuela Joseba Otano Villanuevak, 
Administrazioan Euskaraz Taldearen izenean. Idazki horretan hizkuntza-eskakizunak 
eskatzen ziren, indarrean dagoen legediaren arabera. Ez zitzaion erantzun, eta babesa 
eskatu zion Arartekoari, eta Alkatetzak konpromisoa hartu zuen aztertuko zuela eta 
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zuzenduko zela. Horiek horrela, aurreko urteetako plantilla organikoa onartzea proposatu 
du, baina administrari laguntzaileen lanpostuei hizkuntza eskakizuna jarrita.  
Kontuan hartuta balorazioa tituluen bidez edo beste era batera frogatu ahal dela, bi 
lanpostu horien kasuan honakoa gehitzea proposatu du: Euskara hizkuntza eskakizuna. 
Meritua %10 
Zerbitzu anitzetako langileen lanpostuei dagokienez, kontuan hartuta udalerriak duen 
egoera demografiko larria (242 biztanle), tokiko maparen ziurgabetasuna, lanpostuak 
betetzen dituzten pertsonen adina eta tokiko erakundearen egoera ekonomiko zaila, uste 
du egoera jasanezina dela eta ez aldatzea proposatzen du, hutsik geratzen diren heinean 
amortizatuko baitira. Bere garaian zerbitzuak bermatzeko bestelako erak aztertu beharko 
dira.  
Idazkaritzako lanpostuari dagokionez, Toki Administrazioko eta Despopulazioko 
Departamentuak Nafarroako toki entitateetako idazkaritzako lanpostu hutsen egonkortze 
irekiaren prozesuan sendotuko duen plazetako bat da, maiatzaren 30eko 16/2022 Foru 
Legean, Nafarroako Foru Komunitatean gaikuntza duten funtzionarioentzat gordetako 
lanpostuen behin-behinekotasuna murrizteko premiazko neurriei buruzkoan, eta 
uztailaren 2ko 6/1990 Foru Legean, Nafarroako Toki Administrazioari buruzkoan, 
jasotako aurreikuspenen arabera. Idazkaritzako plazen zerrenda horretan ez da 
nahitaezkoa, baina bai puntuagarria, euskara jakitea Erroibar, Auritz eta Orreagako 
udalen batasuneko idazkari lanpostuarentzat. Gaur egun, idazkari lanpostuen eskumenak 
Departamentu horrenak dira, ez toki-erakundeenak, baina proposatu du idazkaritzaren 
mendeko batasunari igortzea, haren eskumena baita hizkuntza-eskakizuna ezartzea.  
Udalbatzak erabaki du aho batez: 

3.) 2023ko Plantilla organikoa onartzea eta administrari laguntzaileen lanpostuetan 
Euskara Hizkuntza Eskakizuna gehitzea. Meritua %10 

4.) Erroibar, Auritz eta Orreagako Udaletako Batasunari idazkari lanpostuari 
hizkuntza eskakizuna ezartzeko aukera jakinaraztea. 

6.- AURREKONTUEN ETA KONTUEN BATZARRA EGITEKO DATA 
ONARTZEA 
Udalbatzak aho batez erabaki du, udal hauteskundeak hurbil daudenez eta 2022ko 
ekitaldiko kontuak eginak ez daudenez, kontuen eta aurrekontuen batzarraren data 
kontuak izan arte eta hauteskundeak igaro arte ez zehaztea. 
 
7.- TOKIKO BESTEN EGUTEGI PROPOSAMENA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza. Egutegiari dagokionez eta, zehazki, iraileko azokari 
dagokionez, herria eszenatoki edo protagonista izan den zinema-grabazioen aukeraketa 
bat jasotzen duen katalogo bat aurkeztea proposatu du ekitaldi nagusi gisa. Adibidez, 
1950ean Josta-Leku frontoiaren inaugurazioaren grabazioa, 1956an filmatutako 
“Embajadores en el Infierno” pelikularena edo hirurogeiko hamarkadaren amaieran 
RTVEk grabatutako erreportajea, Teleclub programan eman zena, Alfredo Amestoy 
aurkezlea zuena.  
Udalbatzak erabaki du aho batez alkateak Iraileko Feriaren ekitaldi nagusirako egin duen 
proposamena zein tokiko festen egutegia onartzea. Hona hemen: 
 -Igautreak (ospatuak)                                otsailaren 11 
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 -Udaberriko edo Gurutze Santuko Feria   maiatzaren 7a 
 -San Juan festak                                        ekainaren 22a, 23a, 24a, 25a eta 26a 
 -Artisautza Feria                                       abuztuaren 15a 
 -Iraileko Feria                                           irailaren 24a 
 -San Nikolas                                             abenduaren 6a 
 
8.- URA HARTZEKO LANEN BALDINTZA PLEGUA ONARTZEA 
Alkateak, Irigaray jaunak jakinarazi du herriak ura hartzeko dituen arazoak aztertuta, 
Infante ingeniariak Girizuko iturritik ur-biltegiraino doan hornidura hobetzeko memoria 
baloratua prestatu zuela Next Generation Funtsen deialdira aurkezteko. Bere ustez obra 
hori ezinbestean egin behar da, klima aldaketaren eraginez bizi dugun lehortea eta egungo 
kanalizazioaren egoera dela eta gertatzen diren galerak saihestu nahi badira, hortaz, lan 
egin behar da kalitatezko ur-hornidura bermatzeko. Inbertsioa 91.080 eurokoa da eta 
dirulaguntza 60.218 eurokoa. Ingeniaria proiektua lantzen ari da eta baldintza plegua 
onartu behar da lehen baino lehen lizitatzeko. 
Azanza zinegotziak hitza hartu du eta gaineratu du obra horren bidez amiantoko tutueriak 
kenduko direla eta horrek osasunarentzako arriskua desagerraraziko duela. 
Udalbatzak erabaki du aho batez ura hartzeko lanen baldintza plegua onartzea eta 
Nafarroako Kontratazio Atarian eta Plena Plataforman argitaratzea. 
 
9.- ESPAINIAKO GOBERNUKO INDUSTRIA, MERKATARITZA ET A 
TURISMO MINISTERIOAREN TURISMO-ERABILERAKO ONDARE 
HISTORIKOA DINAMIZATZEKO ETA LEHIAKORTASUNA HOBETZE KO 
LAGUNTZEKIKO KONPROMISOEI BURUZKO ERABAKIA. 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du, deialdiko inprimakiak apirilaren 
12ko EAOn argitaratu ondoren, bilerak egin dituela Fernando Martinez arkitektoarekin 
eta Kaizeneko Iñaki Cortesekin proiektua aurkezteko. Proiektua maiatzaren 12a baino 
lehen aurkeztu behar da, eta obrak, laguntza jasoz gero, 2024 eta 2025erako aurreikusi 
egin dira. Bete beharreko galdetegietako baten kasuan, Udalak proiektua bermatuko duten 
hainbat konpromiso hartu behar ditu aldez aurretik. Hortaz, Udalbatzak honako erabaki 
du: 
Aurizko “Harresi-esparruaren ondare historikoa berreskuratzeko” proiektuari 
dagokionez, haren perimetroaren zati bat sendotuz, lehiakortasuna hobetzeko eta turismo-
erabilera duen ondare historikoa dinamizatzeko programara aurkeztuko da, eta 2022ko 
ekitaldirako deialdia egingo da, Berreskurapen, Eraldaketa eta Erresilientzia Planaren 
esparruan.  

1. Berariaz bermatzea jarduketaren xede diren ondasun higiezinak eta interpretazio-
, komunikazio- eta dibulgazio-elementuak eta lotutako turismo dinamizazioa kontserbatu 
eta mantenduko direla, behin proiektua gauzatu ondoren 

2. Berariaz bermatzea aurreikusitako jarduerek kultura eta gizarte-kohesioa sustatu 
eta sortuko dituztela jarduera horiek amaitzean. 
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3. Proiektuan jasotako ondasun higiezinak turismo-erabilerarako erabiltzea, 
gutxienez 10 urtez, laguntza emateko ebazpenetik aurrera. 

10.- BASO-BIDEEN ERABILERA, FINKETARAKO ETA HERRIKO  
KARRIKETARAKO SARBIDEAK ETA AUTOKARABANAK APARKATZE A 
ARAUTZEN DITUEN ORDENANTZAREN ALDAKETAREN HASIERAKO  
ONESPENARI AURKEZTUTAKO ALEGAZIOAK EBAZTEA.  
Alkateak jakinarazi du ezarritako epean hasiera batean onetsitako aldaketari bi alegazio 
aurkeztu zaizkiola. Lehenengoa Fermín Azpiroz Pérezena, ibilgailu motagatik 
diskriminatzea adieraziz, eta ibilgailu motagatik ezin dela mugatu jakinaraziz. Horri 
buruz azaldu du, arrazoia izanda ere, ez dela aldatu beharreko puntua, zehapen-tarifak 
ezarri nahi direlako. Horregatik, alegazioa atzera botatzea proposatu du, eta Udalak 
ordenantza berrikusteko konpromisoa hartu du, eta Azpiroz jaunaren proposamena 
kontuan hartuko da. 
Bigarren alegazioa Manuel David Aponte Exposito jaunak aurkeztu du, Malagako La 
Peka elkartearen izenean. Bertan, artikulu berri bat sartzeko eskatzen du, karabana 
ibilgailu traktoretik bereizteko. Aldatu beharreko artikulua ez denez, ezestea proposatu 
du, eta aurreko kasuan bezala, proposatutako ekarpena etorkizunean aztertzea. 
Udalbatzak erabaki du aho batez: 

4.) Fermín Azpiroz Perezek aurkeztutako alegazioa ezestea, ez baita bertan 
proposatutakoa aldaketaren puntuaren afera. 

5.) Manuel David Aponte Exposito jaunak La Peka elkartearen izenean aurkeztutako 
alegazioa ezestea, bertan proposatutakoa ez baita aldaketaren gaia. 

6.) Biei jakinaraztea beren proposamenak aztertu eta kontuan hartuko direla 
Ordenantzaren hurrengo errebisioa egiten denean. 
 

11.- IÑAKI CILVETI LECUMBERRIK AURKEZTUTAKO IDATZIA REN 
ERANTZUNA  
Irigaray alkateak Iñaki Cilveti Lecumberri jaunak 2022ko abenduaren 19ko bilkuran 
hartutako erabakiaren aurka jarritako berraztertzeko errekurtsoa irakurri du, honako 
alegazio hauetan oinarrituta: 

LEHENA: Lehenik eta behin, esan behar dut ez didatela erantzun nire bilera-eskaerari, 
eta, beraz, idazki honen bidez bilera-eskaera hori berresten dut. 

Bigarrena. Adierazi nahi dut ez nagoela ados eskatutako konponketak Udal langileek ez 
egitearekin edo Udalarentzat horrelako lanak egin ohi dituen enpresa ez izatearekin; izan 
ere, uste dut langile kualifikatuek egin behar dutela lan hori, behin hori eginda, Auritzeko 
Udalak, hala badagokio, egindakoarekin ados dagoela adieraz dezan, eta, era berean, 
horretarako material egokia erabiltzeko edo, egokia ez bada, zuzentzeko eskatu ahal izan 
dezan.  

Hirugarrena: Era berean, uste dut utzi zaidan azalerak ez dituela betetzen ereintza egoki 
bat egiteko baldintzak, aprobetxamendu normala egin ahal izateko; izan ere, golde-lanak 
ez dira garaiz egin, eta ezin izango da eremu hori ohiko laborantzarako erabili. Udal 
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horrek zaindu behar du herri-lurren aprobetxamendu ona eta horien kudeaketa ona, 
partikularren arteko gatazka oro saihestuz, bai eta partikularrek ez dagozkien lanak egin 
behar izatea ere, udal horren eginbeharrak baitira. Udalak errekurtsogileari eskatu zion, 
alkateordearen bitartez, izenda zezala patatak ereiteko utziko zuen eremua, bere garaian 
onuradun guztiek hartutako konpromisoa betez, eta, beraz, udal horrek gainbegiratu 
behar du beste aldea, bere konpromisoa bete dezan. 

Aurkeztutako errekurtsoa aintzat har dadila eta, horregatik, bilera-eskaera onar dadila 
eskatzen du, Udal horrek hesiak molda ditzala langile kualifikatuei esleituz, txosten edo 
idazki motaren baten bidez egiazta dadila azaleraren aurreko laborantzan produktu 
kimikoren bat erabili den ala ez, agertutako errekurtsogilearen ereitea kaltetu dezakeena, 
eta, era berean, berriz azter dadila aurreko onuradunak azalera gainerako onuradunei 
itzuli dien ala ez, eta jardun desegokia konpentsatzeko moduak. 

Irigaray alkate jaunak, Cilveti Lecumberri jaunak egindako alegazioei erantzunez, 
jarraian transkribatzen den testua irakurri du, eta onartzea proposatu du. 

- Itxiturak konpontzeari dagokionez, esan behar da Carlos Leache Arresek kalteak 
konpondu dituela eta Udalbatzako kideek egindako lanak egiaztatu dituztela. Gainera, ez 
da onartu lana Udaleko langileek egitea edo horrelako obrak egin ohi dituen enpresari 
esleitzea, berrikuspena Carlos Leache Arresek egin behar zuela iritzita eta lan horietarako 
kualifikaziorik behar ez zela iritzita. Bilera egiteko eskaerari dagokionez, korporazio 
honek ez du beharrezkotzat jo, aurretik ere bilera bat egin baitzen, eta bertan horri 
buruzko ikuspuntuak azaldu ziren. 

- 2022an probatutako produktuek etorkizuneko ereintzetan eraginik ez dutela 
egiaztatzeari dagokionez, Nekazaritza Zerbitzuko zuzendariaren ekainaren 7ko 47/2022 
Ebazpena dago, AGRICULTURA Y ENSAYOS SL enpresari baimena ematen diona 
1/22/AIB-22-77-A01 kodearekin egiteko, eta patata-uzta suntsitzetik salbuesteko, 
errekurtsogileak egin beharreko ereintzetan ondoriorik ez duela ulertzen delako. 

- Carlos Leache Arrese onuradunak lursaila beste batzuei itzuli dien baldintza berberetan 
itzuli ote duen eta jokabide desegokia konpentsatzeko modu posibleak ikusten ote diren, 
bere ustez, Udalak erantzun du itzulketaren prozedura bi horien artean ebatzi behar dela, 
iristen diren akordioekin, eta hala egin da orain arte “gurpilean” parte hartu dutenen 
artean, erakundea tartean sartu gabe. 

Udalbatzak erabaki du aho batez: 

1.- Proposatutako testua onartzea eta Cilveti Lecumberri jaunak egindako alegazioak ez 
onartzea. 

2.- Errekurtsogileari hartutako erabakia jakinaraztea, dagozkion ondorioak sor ditzan. 

12.- CARLOS LEACHE ARRESEREN IDATZIARI ERANTZUTEA  
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Irigaray alkateak Carlos Leache Arresek aurkeztu duen idatzia irakurri du eta honakoa 
dio: 
2022ko azaroaren 14ko bilkuran, Udalak aho batez erabaki zuen Iñaki Cilveti 
Lecumberriri egin behar izan dion gurpilaren lagapenari dagokion aurten lan egindako 
3,5 hektareako ordainagiria igortzea. 

Erabakia 2023ko martxoaren 16an jaso nuen eta garaiz eta behar bezala aurkezten dut 
deskargu-orria edo berraztertzeko errekurtsoa. 

ZIOAK: 

Hasteko ez dut ulertzen adjudikazioduna titular bat baldin bada zergatik Udalak herri-
lurren aprobetxamenduaren kanona hirugarren bat kobratzeko erabakia hartu duen. 

2018an bilera egin zen abeltzainen eta Udalaren artean eta horretan adostu zen 
“gurpila” egitea, herri-lurren banaketa berria saihesteko. Onartu egin nuen, nahiz eta 
jakin ematen zitzaidana baino lur gehiago izateko eskubidea izanda gainerako 
esleipendunei kalterik ez eragiteko modua zela; izan ere, orduan, gurpila egitea erabaki 
zen, eta ez herri-lurraren beste banaketa bat egitea, hori baitzen zegokiona. Urte hartan 
hasi ziren esleipendun bakoitzeko 3,5 hektareako urteko lagapenak egiten, eta urtero hiru 
izango ziren lagatzaileak, hau da, urtean 10,5 hektareako ustiapena izateko eskubidea 
nuen, zegokidanetik urrun eta gaur egun eman didaten kopurutik urrun. Dena den guztiek 
onartu genuen. Ez dakit erabakiaren akta egin zen ala ez, baina gaur egun 
aprobetxamenduaz gozatzen duen edozeinek berrets dezake, eta egintzei lotzen natzaie, 
lagapen guztiak arazorik gabe egin baitira, Iñaki Cilvetirekin gaur egun egiten den 
lagapena arte. 

Ulertzen dut herri-lurren aprobetxamenduaren murrizketa hori lagapen-hartzaileak 
herri-kanona ordaintzearekin konpentsatzen zela, eta uste dut horrela ulertu zutela 
denek, gaur egun arte. Gaur arte inork ez du zalantzan jarri “gurpilaren” lagapenari 
dagokion ordainketa  

Hortaz, 

ESKATZEN DUT: 

Azaroaren 14ko bilkuran Udalbatzak hartutako erabakia ezeztatzeko. Erabaki horren 
arabera, niri dagokidan hektareen urteko ordainketa egoztea, tartean dauden alde 
guztiek 2018an erabakitako gurpilaren salbuespenari justiziaz dagokion beste bat 
hartzeagatik. 

Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta esan du, bere ustez, Carlos Leache Arresek 
planteatutako argudioak baliozkoak direla eta azalera hori ez ordaintzea justifikatzen 
dutela, baina Iñaki Cilveti Lecumberriren argudioak ere ulertzen dituela. Udalak 
Gurpilaren gaiarekin izandako jokabidea kritikatu du; izan ere, 2016an egin behar zena 
herri-larreen banaketa berri bat zen, 2021ean egin behar izan zena, legegintzaldi honetan 
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pandemiaren ondorioz atzeratu zena, eta alde guztiek zorioneko gurpila egitea erabaki 
bazuten, gutxienez lagapenaren baldintzak dokumentu batean islatu behar ziren. 
Dokumenturik ez dagoenez, eta Udalaren jarduera okerra dela kontuan hartuta, ezta 
bietako bati ez kobratzea proposatu du. 

Azanza zinegotzi jaunak hartu du hitza. Bere ustez, legealdi honetan hartutako erabakiari 
dagokionez, udalak zuzen jokatu du, eta Carlos Leache Arrese jaunak urte horretan 
azalera horretaz gozatu ondoren, berak ordaindu behar du, eta aurrekari arriskutsua sor 
daitekeela uste du. Iritzi berekoa da Juandeaburre zinegotzi jauna ere. 

Oyarbide zinegotzi andreak zalantzak ditu aprobetxamendu bat esleitu ez zaion pertsona 
bati kobratu ahal izango ote zaion, eta zalantza juridiko bat planteatu du. 

Gaia eztabaidatu ondoren, bi interesdunei azalera hori ez kobratzeari buruzko botoa 
ematea proposatu da, honako emaitza honekin: 

Aldeko bi boto (Irigaray eta Oyarbide) eta aurkako bi boto (Juandeaburre eta Azanza). 
Berdinketa dagoenez bigarren bozketa egin da eta emaitzak berdinak izan dira. 

Alkateak bere kalitatezko botoa erabili du arazoari irtenbidea emateko eta, hortaz, 
udalbatzak erabaki du aldeko bi botoz (Irigaray eta Oyarbide) eta aurkako bi botoz 
(Juandeaburre eta Azanza): 

Carlos Leache Arresek jarritako errekurtsoa onartzea eta azalera horren 2022ko 
ordainketaz bi interesdunei salbuestea, Leache eta Cilveti. 

13.- FERMIN SENOSIAIN DUFURRI ERANTZUTEA  

Irigaray alkateak hitza hartu du eta jakinarazi du Fermin Senosiain Dufurrek eskatu duela 
Atalozti, Menditxuri eta Lindusko bazkalekuetan 35 ahuntz sartu nahi dituela maiatzetik 
irailera. Jakinarazi du harremanetan jarri zela basozainekin eta Mendi Zuzendaritzako 
langileekin, eta esan ziotela horretarako Udalaren eta Nafarroako Gobernuaren baimena 
behar dela, lehenengoa bigarrenaren mende dagoela, eta bigarrena lortzeko interesdunak 
kontrol- eta erabilera-plana aurkeztu behar duela. Udalaren nahitaezko baimenari 
dagokionez, 2018an onartutako herri-aprobetxamenduak arautzen dituen ordenantzaren 
31. eta 39.A artikuluen arabera, ezin da ahuntz-aziendarik sartu eremu horretan; beraz, 
gaur egun ezin da eskatutako baimena eman. 

Udalbatzak erabaki du aho batez Fermin Senosiain Dufurren eskera deuseztea. 
 
14.- BAZKALEKUEN ADJUDIKAZIOA ANA BEAUMONTI ESKUALD ATZEA  
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du Pedro Urtasun Errok Ana Urtasun 
Beaumonti eskualdatu diola bere abeltzaintza-ustiategia, eta hark egin duela esleitutako 
herri-larreak eskualdatzeko espedientean dagoen eskabidea. Hortaz eta ikusita baldintza 
guztiak betetzen dituela, 
Udalbatzak aho batez erabaki du Pedro Urtasun Errori esleitutako larreak Ana Urtasun 
Beaumonten alde eskualdatzea, eskubide eta betebehar guztiekin, 2021ean egindako 
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esleipenetik geratzen den aldirako. 
 
15.- PUIO ETA GARINOAINGO UDALEK AURKEZTUTAKO MOZIO A, 
ABIADURA HANDIKO KANTAURIAR ETA MEDITERRANEOKO 
KORRIDOREAREN PLATAFORMAREN PROIEKTUAREN OBRAK DIRE LA-
ETA BI UDALETAKO HERRI-PARTZELAK DESJABETZEKO PROZE SUARI 
BURUZKOA. TARTEA: TAFALLA- CAMPANAS (NAFARROA).  
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta Puio eta Garinoaingo udalek aurkeztutako mozio 
bat azaldu du, abiadura handiko trena eraikitzeko herri-lurren desjabetzeari buruzkoa. 
Udalerri horiez gain, Tafalla, Barasoain, Tirapu, Tiebas-Muru Artederreta eta Biurrun 
Olkoz ere kaltetuta daude. Aurkeztutako mozioan ez da eztabaidatzen azpiegiturarekiko 
jarrera, baizik eta zabortegietarako herri-lurren desjabetzea, horrek ingurumenean eta 
ekonomian dituen ondorioekin. Gainera, eskatu dute desjabetzearen ordez aldi baterako 
okupazioaren figura erabiltzea, etorkizunean lur horiek dagokien herrietako herri-
eremura itzul daitezen.  
Gaia eztabaidatu ondoren Udalbatzak erabaki du aho batez honakoa onartzea: 
4.) Ezinbestekotzat jotzen dugu ADIFek udalerri horien herri-jabetzan gutxieneko esku-

hartzearen printzipioa errespetatzea, eta, Nahitaezko Desjabetzeari buruzko 
Legearen 15. artikulua aplikatuz, desjabetzea gauzatzeko behar-beharrezkoak diren 
ondasunak eskuratzea eta okupatzea. 

5.) Ezinbestekotzat jotzen dugu ADIFek herri-ondasunen aldi baterako okupazioaren 
figura kontuan hartzea, eta ez desjabetzea, eraginpeko udalerrien auzotasunak herri-
ondasuna aprobetxatzen jarrai dezan. Horretarako, obrak kontuan hartu beharko du 
lursail horiek erabiltzeko baldintza egokietan geratzea, ezagutzen ditugun moduan. 

 
6.) Hartutako erabakia Puio eta Garinoaingo Udalei helaraztea, jakinaren gainean egon 

daitezen eta dagozkion ondorioak izan ditzan. 
 

Gai zerrendatik kanpo, gai hau sartzea erabaki da aho batez: 
 
MEMORIA, BIKTIMAK, GIZA ESKUBIDEAK, BAKERAKO HEZKUN TZA 
ETA BIZIKIDETZAREN ARLOKO JARDUERAK EGITEKO 2023rak o 
NAFARROAKO TOKI ENTITATEENTZAKO LAGUNTZEN DEIALDIRA KO 
ESKAERA 
Irigaray alkateak hitza hartu du eta memoria, biktimak, giza eskubideak, bakerako 
hezkuntza eta bizikidetzaren arloko jarduerak egiteko 2023rako Nafarroako toki 
entitateentzako laguntzen deialdiari buruzko informazioa eman du. Gai hori aurretik 
landuta, Begoña Munarriz Guezalari proposatu zion 1936ko gerrako biktimak aitortzeko 
memorial baterako zirriborro bat prestatzea. Zirriborro hori 1978a arte udalerriko hilerri 
zibil zaharra izandakoan jarriko zen, eta litekeena da 1936ko abuztuaren 12an espioi 
izatea egotzita Oiarburun hildako emakumea bertan lurperatzea.  
Munarriz andrearen proposamena plataforma bat eraikitzea da, aipatutako hilerritik 
geratzen den horma aprobetxatuz, eta hor bi harri jarriko lirateke, bata Iruñeko espetxekoa 
eta bestea hiribildu honetako espetxekoa, non hildako pertsona batzuk azken aldiz irten 
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ziren, eta haien gainean alegoria bat. 
Proposatutakoa eta oroimenezko ekitaldiaren kostua 6.493,00 euro gehi BEZa da. 
Udalbatza osoa ados egonik, aho batez erabaki da: 
1.- Irigaray alkatearen proposamena onartzea, haren kostua 6.493,00 eurokoa da. 
2.- memoria, biktimak, giza eskubideak, bakerako hezkuntza eta bizikidetzaren arloko 
jarduerak egiteko 2023rako Nafarroako toki entitateentzako laguntzen deialdian eskaera 
aurkeztea.     

 
16.- BESTERIK 
Farmazia zerbitzuarekin elkarlanean aritzea 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du joan den otsailaren 21ean hitzarmen bat sinatu zela 
Farmazialarien Elkargo Ofizialarekin, medikazioaren erabilera hobetzeko programa bat 
eskaintzeko, SPD prestatuz. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Berdintasun teknikariaren kontratazioa 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du Pirinioetako Planaren ekintzen barruan proposatu zela 
udalek pertsona bat kontratatzea berdintasun-teknikari gisa lan egiteko, baina, gaia 
korporazioko kideen artean eztabaidatu ondoren, kontratazio horri ez atxikitzea erabaki 
zela, udalaren egoera ekonomikoagatik eta lan hori Auñamendi Mankomunitateko 
langileekin edo Nafarroako Gobernuaren bitartez egin daitekeela iritzita. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Zalduako aztarnategiko hondakinak finkatzea 
Irigaray alkateak jakinarazi du Arkeologia Atalak hainbat lan egin dituela Zalduako 
aztarnategiko hondakin batzuk finkatzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Belaunaldi guztientzako parkea 
Irigaray alkateak jakinarazi du proiektua 2030 Agendako deialdira aurkeztu zela baina ez 
duela finantzaziorik lortu aurrekontu partidarik ez zegoelako. Gaineratu du Aurizko 
ikasleek bilera eskatu ziotela eta apirilaren 6an egin zuela eta horretan hobekuntzak 
eskatu ziotela eta berak proiektua aurkeztu ziela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Iruñeko presondegiko ataria birkolokatzea 
 Irigaray alkateak jakinarazi duenez, joan den otsailaren 10ean, oroimen historikoaren 
erreferente gisa, kartzela zaharreko orubean, 1936ko abuztuaren 23an Evaristo Pérez 
Luquin eta Constantino Eguia Olaechea Valcarderan hiltzeko atera zituzten atea, biak 
hiribildu honekin lotuta. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Frontoiko Taberna alokatzea  
Irigaray alkateak jakinarazi du apirilaren 1etik taberna Patricia Villafranqui Sanchezi eta 
Diana Ramírez Villafranquiri alokatu zaiela, pleguan aipatzen diren baldintzetan. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Pirinioko Planaren laguntzen deialdia 
Irigaray alkateak jakinarazi du Luzaide, Orreaga eta Erroibarko udalekin batera turismo 
birtualaren proiektua aurkeztu zela, aurretik landua, baina deialdi honetan ere ez duela 
laguntzarik jaso. 
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Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Arazoak elurrarekin 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du urtarrilean eroritako elurtearen ondoren kultur etxeak 
arazoak izan zituela galdaran izotzengatik eta teilatuan filtrazioengatik, izotza 
urtzeagatik. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
PAC delakoa ziurtatzeko hektareak 
Irigaray alkateak jakinarazi du otsailaren bukaera jakin zuela PAC ziurtatzeko 20 
hektarea gutxiago izango zirela. Zenbait udalekin batera, bilera bat egin zen Landa 
Garapeneko kontseilariarekin eta Nekazaritza zuzendariarekin joan den martxoaren 9an, 
eta, gaia Izko jaunarekin aztertu ondoren, bi alegazio aurkeztu ziren, eta onartu egin dira: 
hasierako 302,88 Ha-tik amaierako 325,72 Ha-ra igaro dira. Hala ere, etorkizunean, belar-
sastrakak kentzeko ekintzak planteatu beharko dira, larre-azalera berreskuratzeko.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Bilera abeltzainekin 
Irigaray alkateak jakinarazi du joan den apirilaren 13an bilera bat egin zela abeltzainekin, 
eta bertan eztabaidatu zela hegaztientzako bazkaleku baten beharraz, mendizainekin 
batera Berrotxipin kokatzeko asmoa baitzegoen, baina adierazi zuten ez zutela 
beharrezkoa ikusten, eta, beraz, gai hori etenda geratzen dela. NPBren gaiaren berri eman 
zen, auzolanaren datak apirilaren 29rako eta azienda-markaren datak maiatzaren 13rako 
finkatu ziren, eta Antsobiko poligonoko hobi septikoaren mantentze-arazoaz hitz egin 
zen. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Carlos Leache Arreseren gurpila 
Irigaray alkateak jakinarazi du aurten ez direla gurpilari zegozkion zesioak eginen, Javier 
Urrutia Ibañez eta Pedro Urtasun Errori zegozkiola, eta gaia hurrengo urterako utziko da, 
hortaz, Javier Urrutia Ibañezek eta Ana Urtasun Beaumontek konpromisoa bete beharko 
dute. 
Udalbatza jakitun da. 
Egur lotea markatzea 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du dagokion urteko lotea markatu dela Antsobin, eta 
Alkatetza jakitun dela Ingurumen Ministerioaren estazioaren barruan geratzen diren 
pagoak errespetatu direla, eta lotearen prezioan ez duela ia eraginik izan.   
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Pirinioko Mahaiaren Batzarra eta ekintzailetza jardunaldiak 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi duenez, martxoaren 1ean Pirinioetako Mahaiaren 
batzarra egin zen Otsagabian, eta bertan, lurraldeak despopulazioari aurre egiteko lege 
bat egiteko beharra adierazi zuen. Modu berean jakinarazi du ekintzailetza jardunaldiak 
ospatu zirela martxoaren 24an, 25ean eta 26an Otsagabian, Erronkarin eta Nagoren. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Nekazaritza eta Basogintza Institutuko eta Nafarroako Unibertsitateko ikasleen 
praktikak 
Irigaray alkateak jakinarazi du nekazaritza eta basogintza institutuarekin hitzarmena 
sinatu ondoren Haizea Barberena Lerindegui ari dela praktikak egiten udaletxean. 
Gaineratu du, NUKFren bidez jakin duela Nafarroako Unibertsitateko ikasleek praktikak 
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egin ditzaketela udaletan, arkitektura-profila duen bat eskatu duela, honako gai hauei 
buruzko memoria baloratuak egiteko: eraginkortasun energetikoa eta kultur etxearen 
eraberritzea, errota berreskuratzea, Arrobiko borden aurriak sendotzea, Orbaizko atea 
birkokatzea, etab. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Mugak berrikustea Aurizberrirekin 
Irigaray alkateak jakinarazi du Aurizberriko kontzejuko buruari, Landabere, proposatu 
behar diola mugak berrikustera joatea legegintzaldia bukatu baino lehen eta aurtengo 
bazkaria Auritzen egitea, Aurizberriko kontzejuaren kargura. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
17.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Ez daude. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 20:30ean, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 

 

 


